

Opposition départementale

Naturellement l'Essonne

Répondre à la crise sociale: les propositions du groupe Naturellement l'Essonne

Composé de 14 élu-e-s de toutes sensibilités de gauche et écologistes, Naturellement l'Essonne se saisit des réalités et problématiques rencontrées par les Essonniennes et Essonniens, de toutes catégories sociales, pour mettre en œuvre les politiques publiques.

En gardant ce cap en tête, et en se basant sur les compétences des Départements, nous avons proposé à la majorité départementale de créer une Mission d'Information et d'Évaluation (MIE), lors de la séance publique du 25 septembre 2023. La situation sociale que nous vivons est plus que préoccupante, en premier lieu la crise sanitaire et ses effets qui se font sentir sur le long terme, suivie d'une crise de l'énergie et l'augmentation jamais vue des factures pour toutes et tous, et récemment les violences urbaines. À cela s'ajoute une crise du logement déjà installée, qui va se durcir et aggraver les risques sociaux qui vont avec.

Cette MIE permettrait de mesurer concrètement les conséquences des bouleversements en œuvre, et ses effets sur tous les habitants. Son but est aussi d'évaluer les politiques publiques déjà mises en œuvre et de les faire évoluer si nécessaire, car la précarité grandissante que nous percevons tous, la recrudescence des femmes seules avec enfants en extrême dénuement, le cri d'alarme des associations ou des travailleurs sociaux, et le risque de voir encore s'abîmer le quotidien de nos concitoyens, nous font penser que le Département doit assumer son rôle et anticiper sur cette question de la paupérisation.

Il s'agit de prendre le temps d'analyser les données, de nourrir un diagnostic, afin de tirer les conséquences politiques des crises que nous traversons. Notre Département sera totalement à sa place en se saisissant à bras-le-corps de cette problématique. Comme chef de file de l'action sociale, il doit mesurer les effets de ses politiques sur les territoires, puis impulser un travail avec tous les acteurs et partenaires.

Notre proposition a paru susciter le réveil de la majorité qui a pu rejoindre notre exigence d'un travail collectif, qui offrira la possibilité de décliner des politiques publiques utiles, pour protéger les habitantes et habitants de notre territoire.

Naturellement l'Essonne

01 60 91 90 35

Damien ALLOUCH, Marie-Claire ARASA, Marion BEILLARD, Fadila CHOURFI, Annick DISCHBEIN, Jean-Jacques GROUSSEAU, Anne LAUNAY, Alexandre MAQUESTIAU, Latifa NAJI, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, David ROS, Olivier THOMAS, Tiphaine VALDEYRON.

Majorité départementale

L'Essonne de toutes nos forces

Être à la hauteur des besoins

Les contrats qui définissent la politique de la ville et de cohésion urbaine arrivent à échéance au 31 décembre. Nous nous réjouissons qu'à l'issue de longs échanges, 8 nouveaux quartiers prioritaires s'ajoutent aux 39 existants. Ce n'est pas un traitement de faveur, mais simplement la prise en compte des difficultés ou des besoins particuliers de ces quartiers.

C'est un sujet auquel le Département prend toute sa part. Depuis 2017, nous dédions des fonds spécifiques pour soutenir près de 700 projets associatifs annuels et pour l'accompagnement des transformations écologique, économique et sociale de ces quartiers. De nombreux dispositifs, comme la prévention spécialisée ou des politiques de droit commun, trouvent une résonance particulière dans les quartiers prioritaires.

Mais au-delà de ces quartiers, ce sont les spécificités de l'ensemble de l'Essonne qui doivent être prises en compte pour calibrer l'action de l'État. Nous ne pouvons pas nous satisfaire du manque de magistrats, d'enseignants et de policiers par rapport au reste de l'Île de France. Nous continuerons de mettre en avant les spécificités de notre département pour que les dispositifs mis en place soient à la hauteur des besoins.

À l'aube de 2024, nous vous présentons nos vœux fraternels et solidaires.

L'Essonne de toutes nos forces

01 77 58 12 23

le91detoutesnosforces@cd-essonne.fr
Stéphane BAZILE, Dominique BOUGRAUD, Paolo DE CARVALHO, Sylvie GIBERT, Anne-Marie JOURDANNEAU-FORT, Nicolas MÉARY, Annie PIOFFET, Nicolas SAMSOEN.

Majorité départementale

L'union fait l'Essonne

L'essor des mobilités en Essonne pour un territoire connecté

Les mobilités sont une grande préoccupation des Essonniens. Souvent contraints en matière de déplacements, beaucoup d'entre eux n'ont pas d'autre choix que de prendre leur voiture au quotidien et de subir des temps de parcours bien trop longs, avec un coût non négligeable pour leurs finances.

C'est pourquoi, notre majorité est pleinement engagée pour améliorer les déplacements, en veillant aussi à proposer des alternatives à la voiture.

Ainsi, nous accompagnons, tous les jours, la transformation et la modernisation du réseau routier (22 M€ par an pour la maintenance et l'entretien de nos routes). En outre, avec un investissement massif de 20 M€ d'ici à 2028, la résorption des points de congestion est une autre de nos grandes priorités. Des chantiers historiques tels que le Christ de Saclay, le Ring des Ulis, l'aménagement de la RN7 ou de la RN20 sont conduits en ce sens.

Mais notre majorité est également attentive au développement et à l'amélioration de l'offre de transports collectifs. Les prochains mois verront la livraison de grandes infrastructures, avec la mise en service, en décembre, du T12 pour relier Évry-Courcouronnes à Massy (en moins de 40 minutes), mais aussi en 2024 du Tzen 4, la nouvelle ligne de bus 100% électrique qui reliera Viry-Chatillon à Corbeil-Essonnes. À l'été prochain, l'arrivée de la ligne 14 du Grand Paris Express aidera à mieux connecter le territoire au pôle d'emploi d'Orly, encore presque inaccessible pour les Essonniens. À l'avenir, nous continuerons de nous battre pour la création d'une nouvelle gare à Morangis, permettant

l'accès par le sud d'Orly ainsi que pour le prolongement de la ligne 18 à l'est jusqu'à Boissy-Saint-Léger.

En outre, si le réseau de transport ferré connaît une dynamique de modernisation, l'offre reste encore loin des attentes des usagers. Nous resterons donc particulièrement vigilants tant à la rénovation des RER B et D, qu'à l'amélioration des fréquences.

Pour passer d'un temps de transport subi à un temps de transport utile, nous avons, enfin, soutenu le développement d'une nouvelle offre de cars express. 15 nouvelles lignes sont attendues prochainement en Essonne et permettront d'emprunter des lignes de bus rapides, à haute fréquence avec des places assises garanties pour travailler ou se divertir.

Afin d'améliorer les déplacements, nous misons aussi sur des solutions innovantes visant à résorber les inégalités d'accès aux transports et à limiter les pollutions. Par une action volontaire de nos élus, l'Essonne est désormais le premier Département où l'on covoiture le plus en France. Très engagée en faveur des mobilités douces, notre majorité est aussi attentive à investir 67,3 M€ dans le réseau cyclable départemental d'ici à 2028 et pour développer la pratique du vélo.

En matière de mobilité, la dynamique est bien lancée et les résultats sont déjà là; vous pouvez compter sur notre engagement total pour poursuivre notre action à votre service.

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année!

L'union fait l'Essonne

01 77 58 12 65

groupe-ufe@cd-essonne.fr

Jérôme BÉRENGER, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Samia CARTIER, Marie-Claire CHAMBARET, Pascal CHATAGNON, Cendrine CHAUMONT, Martine CINOSI GIRARD, Olivier CLODONG, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Sandrine GELOT, Patrick IMBERT, Yann PÉTEL, Sophie RIGAULT, Martine SUREAU, Alexis TEILLET, Alexandre TOUZET, Brigitte VERMILLET.